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Надо доить коров, а не областной бюджет 

На что надеются некоторые хозяйства, пренебрегая генеральным замыслом в 
реконструкции ферм? 

РЕКОНСТРУКЦИЯ — это всегда сложно, потому что приходится 
«вписываться» в старые помещения с их габаритами и спецификой. И без 
технологической концепции, которая увязывает существующие строения с 
перспективными, не обойтись. Выездной семинар-совещание по проблемам 
реконструкции и модернизации МТФ в соответствии с поручением главы 
государства, проведенный Комитетом государственного контроля Минской 
области совместно с Минским облисполкомом на базе Мядельского и 
Вилейского районов, показал, что генерального замысла относительно 
реконструируемых ферм в некоторых хозяйствах этого региона нет. 
Молочные блоки с доильными залами планируют возводить там, где надои на 
корову составляют меньше 12 литров молока в сутки, а само помещение 
вмещает не более двухсот животных. 

— Доильный зал в отдельности погоды не сделает. К нему обязательно необходимы 
цех сухостоя, родильное отделение, стойловое помещение, — отметил принявший 
участие в семинаре первый заместитель директора Научно-практического центра по 
животноводству НАН Беларуси доктор сельскохозяйственных наук Владимир 
Тимошенко. — Ученые нашего центра готовы оказать аграриям помощь в составлении 
индивидуального концептуального плана проведения работ. 

Например, на МТФ «Будслав» ОАО «Будславское» Мядельского района одно из трех 
помещений молочно-товарной фермы решили законсервировать до следующего года. 

— Никакой консервации и переходящих объектов быть не должно, — заметил 
председатель Комитета госконтроля Минской области Владислав Цыдик. — Должны 
быть отремонтированы все помещения, необходимые для поточно-цеховой системы 
содержания коров, благоустроена прилегающая территория, оборудованы кормовая 
площадка, место для хранения кормов и так далее. 

От того, что первоначально не была продумана технологическая концепция, в 
некоторых хозяйствах изменяют реконструируемые объекты, как говорится, на марше. 
А это затягивает сроки начала работ. 

В акционерном обществе «Язни» Вилейского района первоначально думали обновлять 
МТФ «Язни», на которую уже были выделены бюджетные средства, приобретены 
строительные материалы, окна, двери, котел. Материалы израсходованы, но в апреле 
принимается решение реконструировать другой объект — МТФ «Черемушки», где 
планируют содержать 360 коров. Здесь намерены возвести доильно-молочный блок и 
новый клюшечник. Но проектно-сметная документация будет готова только к концу мая. 
Значит, оттянется и начало строительства. 

Не приступали к реконструкции и молочно-товарной фермы «Кривичи» ОАО 
«Прудники-агро» в Мядельском районе. В хозяйстве несколько лет назад было 
закуплено доильное оборудование, которое до сих пор не установлено из-за того, что 
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не построен коровник, где его намеривались монтировать. Теперь в хозяйстве 
собираются приобретать новое оборудование. 

— Не надо рассчитывать на то, что из областного бюджета всем будут выделяться 
деньги на доильные залы, — сказал первый заместитель председателя Минского 
облисполкома Александр Замжицкий. — При надоях в девять с половиной 
килограммов молока, как на этой ферме, оно ни к чему. 

«Родимые пятна» изживших себя старых подходов в животноводстве «проявились» на 
многих МТФ: это и грязные выгульные дворы, где животные буквально тонут в 
органике, и нечищеные кормушки, и некачественно приготовленные корма, и коровники 
со стойким запахом аммиака и сыростью, антисанитария. Организаторы семинара как 
раз и ставили цель показать, как не надо работать. Вот такая своеобразная учеба на 
чужих ошибках. 

Елена КЛИМОВИЧ 
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